

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 4 de Julio de 1935

NUMERO DE HOY 5.593

XI Aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Pascual Pérez-Rioja y Lenguas

Decano de la Prensa soriana, Director y fundador del «Noticiero de Soria» y ex Presidente de la Cruz Roja, condecorado con la medalla de oro de dicha Institución

Que falleció en Soria el día 1.º de Julio de 1924

(Confortado con los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Su apenada viuda Teresa de Pablo; hijos Julio, Aurelio y María; hijos políticos, nietos, hermanas políticas, tía, sobrinos, primos y demás familia y la Redacción de «Noticiero de Soria».

Ruegan a sus amistades lo encomienden a Dios en sus oraciones por cuyos actos de caridad le vivirán agradecidos.

Soria 4 de Julio de 1935.

MISAS.—Las que se celebren el viernes 5 del corriente en el templo de Ntra. Sra. de la Mayor, a las 8 y media y 9, serán aplicadas por el eterno descanso del finado, así como la misa de el capellán del Carmen los sábados de este mes a las 7, y el día 17 en San Pedro Capilla de San Saturio una misa a las 8.

Aprovechamientos hidráulicos -

La utilización de la hulla blanca está en boga. Las regiones ricas en ríos que se deslizan por tortuosos cauces, en arroyos que en estremitosas cascadas se vierten por las torrenceras montañas en depósitos naturales de aguas sanas, serán en el porvenir florecientes y ricas, pues los aprovechamientos hidráulicos benefician el confort e higiene de los pueblos con las condiciones de agua potable abundante y a la agricultura, madre de la industria, con bien planeadas canalizaciones de riego; a los transportes utilizando las vías fluviales navegables; a las industrias con los aprovechamientos de los saltos de agua de ríos y arroyos.

La demografía nacional enriquece anualmente sus columnas con un tanto por ciento elevado, merced a las infecciones producidas por la suciedad en gran número de poblaciones, en cuyos focos el micro-organismo encuentra el mejor ambiente para su propagación. Dignas de notarse son las ventajas que en la cuestión de aseo y limpieza proporcionan las canalizaciones para el surtido urbano del líquido elemento.

Comprende el agricultor los benéficos efectos del riego, que páramos y estériles terrenos convierte en fértiles y frondosos, causa es esta, de que allí, donde existan ríos y arroyos, cuyas aguas murmurantes se deslizan en el silencio de los campos, las utilice para convertir sus tierras yermas en vergeles hortícolas.

Los pantanos y canales de riego pueden en muchas comarcas hispanas multiplicar la producción de las glebas, tornando las cosechas, de nulas en los años de sequía, en constantes y abundantes o cuando menos, no pérdidas totalmente. Si se compara el valor de los pueblos en riqueza agraria, se observará

que está en razón directa del número de hectáreas regables.

Problema ya antiguo es el referente a las vías fluviales, disponiendo los ríos, aun de mediano caudal, en cauces acanalados para la circulación de barcos que transporten toneladas de mercancías de unos pueblos a otros situados aguas arriba o aguas abajo en las márgenes de los mismos ríos, disponiendo para la conducción, de remolcadores o gasolineras que arrastren un número de barcos cargados con toneladas géneros varios, reemplazando ventajosamente a otros medios de transportes de mercancías.

La hulla blanca española, que desarrolla más de tres millones de caballos hidráulicos, los cuales transformados en kilovatios, se aplican a los múltiples usos de la corriente eléctrica, previniéndose para el porvenir que el aprovechamiento integral de la fuerza hidráulica de los torrentes, saltos de agua y pantanos, modifique completamente la economía española.

MIGUEL ANCIL.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

64.916.000 pesetas

La retirada del trigo

La retirada del trigo en momento oportuno, hubiera sido un gran alivio para el mercado; en la situación actual no mejora nada el estado del mismo.

Hay que reconocer los buenos deseos del actual ministro de Agricultura señor Velayos, pero tropieza con la realidad de las cosas y con la escasez de dinero para poder hacer frente a esta situación tan crítica porque atraviesa el agricultor castellano. Sólo se van a beneficiar de esta retirada, los Sindicatos Agrícolas, los que tienen recibidos créditos del Estado y algún que otro señor que tenga pignoraciones particulares; no creo que alcance a nadie más este privilegio.

Quizas en esta misma semana, se empiece a tratar de hacer la retirada en algunas zonas, pero esto nada influye en el mercado; si esto se hubiera hecho hace unos meses, si se hubiera dejado sentir su influencia; ahora, ya es tarde.

El problema planteado es de los que no tienen remedio; sólo con mucho dinero se podría resolver, pero con disposiciones nuevas en la «Gaceta» y con nuevas complicaciones, nada se consigue.

Dejar el mercado libre en estos momentos, es cosa que no hará el Estado; esto, en el momento, sería ruinoso; pero, a la larga, va a ser más ruinoso el procedimiento que se sigue.

Viene a agravar la situación del agricultor el nuevo impuesto UNA peseta en quintal métrico, o sea muy cerca de dos reales en fanega; esto, y a los precios bajos a que se vende, porque la tasa no se cumple ni hay posibilidades de cumplirla, se traduce en una constante protesta del agricultor que tiene que vender, y no siendo por precios bajos no encuentra comprador; aún así, le cuesta trabajo vender, debido a que en otras regiones aun se ofrecen trigos más bajos que en Valladolid.

La disposición en donde se hace el recargo de una peseta en quintal métrico de trigo que se venda, no aclara bien, si es sólo en la partida que el agricultor venda, o también en aquellas partidas que compradas por un almacenista, volviera a vender; e entonces, sería un recargo mucho mayor e imposibilitaría de trabajar lo poco que hacen en trigos, a los almacenistas; pero saldrá aclarado sin tardar, en una circular del Ministerio de Agricultura, que esta peseta sólo se pagará una vez por partida de trigo que el agricultor venda, quedando exento de ese pago el almacenista o fabricante que tenga que volver a vender el trigo que haya comprado.

A la normalidad es difícil que en mucho tiempo se llegue, porque han hecho tal complicación del mercado de trigos, que al fin costará mucho dinero al Estado y pagará las mismas consecuencias el agricultor, que jamás ha necesitado defensores para vender su cosecha y vivir, mejor o peor, pero desde luego nunca peor que hoy vive, porque además no es dueño de lo que es suyo y a él le pertenece.

Emilio Bidegain.

Los peligros de la leche

«La leche debiera ser un alimento sagrado.»

Carmount.

«Examinada una muestra de leche suministrada al Asilo Provincial, había resultado tener un 52 por 100 de agua. El señor alcalde impuso al proveedor la multa máxima.»

Del periódico «La Rioja».

Digno de encomio y felicitación es el señor alcalde por la sanción impuesta a este industrial. Duro contra esos industriales de mala fe, que, codiciosos, encuentran tan natural «banalizar» la leche; claro es, que resulta tan lucrativo vender agua, que ya es generalizado en el comercio de lechería este fraude, pero solo dignos de presidio son los industriales que lo cometen sin tener en cuenta que ese precioso alimento ha de nutrir los tiernos cuerpecitos de los niños, los débiles de las mujeres y enfermos, de los decrepitos y los ancianos.

El aguado perjudica notablemente la leche, no solo en su valor nutritivo que disminuye, naturalmente, si no que el agua, de no ser idealmente pura lleva infinidad de impurezas y es vehículo de gran número de gérmenes que pasan a integrar la leche, líquido muy propicio a la germinación de toda clase de microbios que pueden transmitirse al hombre por la ingestión de este alimento. Además, por las sustancias extrañas con que infecta tan precioso líquido, aumenta el número de gérmenes e impide profundas modificaciones a la leche, como veremos más adelante, siendo causa de trastornos en la salud de las personas que la ingieren, muy principalmente de los niños a los que produce diarreas profundas con fenómenos de gastro-enteritis, que a veces adquieren verdadera gravedad, viniendo con ello el aguado a aumentar los peligros a que el consumo de leche impura o mal conservada.

La leche, de por sí, va muy cargada de impurezas y gérmenes, pues si bien al salir de la mama está exenta de microbios, bien pronto los adquiere por la manera brutal con que es infectada durante el ordeño, a su paso por los conductos excretores de la glándula, piel, pelos, manos de ordeñador, vasijas, etc., ya que en la mayoría de los casos se beneficia bajo normas tan en pugna con la higiene que constituyen verdaderos insultos a la misma, a la vez que atentados a la salud pública. Puede calcularse en cincuenta a sesenta millones de gérmenes los que hay en la cantidad de leche que cabe en una cucharilla, los cuales producen en ella intensas modificaciones, siendo la principal la de que, actuando sobre la lactosa o azúcar de la leche, la hacen fermentar, produciendo ácido láctico, lo que determina su acidez (leche agria). A la vez hay también producción de ácidos acético, fórmico y butírico que son mas perjudiciales, produciendo

en los niños violentas diarreas que alteran gravemente su salud, convirtiendo los arreboles de una mañana feliz en la familia, en densos nubarrones llenos de tristezas.

Si la leche es colocada en recipientes metálicos con soldaduras entonces oxidadas de la leche, actuando sobre el plomo de estas, forma compuestos básicos muy tóxicos (principal fuente de intoxicaciones en la época estival) si estas vasijas de hierro esmaltado tiene faltas de esmalte, las oxidases de la leche, actuando sobre el hierro forman óxidos ferroso y ferrico que la dan mal gusto, y hace este alimento indigesto, estando muy influenciados estos fenómenos con la temperatura del ambiente. Por eso en el verano la leche es mas peligrosa.

¡Cuántas veces hemos leído en la Prensa, en la temporada estival, noticias de intoxicaciones por ingestión de leche o sustancias de las que forma parte! La temperatura elevada de ambiente produce la descomposición de la leche de manera más intensa y rápida. El calor favorece la vida y desarrollo de los gérmenes; por eso en el verano la leche se acidifica antes. Calcúlese que si estas modificaciones que causan tantos trastornos en la salud de los consumidores, son debidas a gérmenes con que la leche se infecta (cuanto mas no se descompondrá por la codicia de esos despreciosos industriales que la añaden agua (no siempre limpia) con lo cual aumentan mas el número ya enorme de microbios e impurezas.

Es preciso contrarrestar estos fenómenos y la temperatura elevada, por medio de una buena conservación de la leche a baja temperatura, pues así como el calor favorece la vida y desarrollo de los gérmenes, el frío la paraliza. A él acudiremos; hoy día la industria del frío muy adelantada, fábrica neveras, que son muy útiles para la conservación de la leche, si bien no están al alcance de todos los bolsillos por su elevado precio, y hay que recurrir a procedimientos más económicos. Desde luego que nada más adquirido este alimento, debe ser esterilizado por medio de la ebullición (otro día me ocuparé de ella).

Un procedimiento muy útil para la conservación es el siguiente: colocar la leche en una vasija a ser posible de cristal, y ésta dentro de un cubo que contiene hielo con sal (mezcla frigorífica); se cubre con un lienzo limpio, para que esté al abrigo del polvo e insectos, y todo ello se coloca en el lugar mas fresco de la casa. Con muy poco gasto de hielo (un kilogramo por día), conservaremos perfectamente la leche; no habrá cuidado de que se estropee; habremos detenido la germinación de los microbios, y evitaremos los graves accidentes que produce la ingestión de este alimento mal conservado.

Arturo Iglesias Martínez.

Veterinario

LEA VD. NOTICIERO DE SORIA

Sobre la ampliación de la plaza de toros

Iniciativas del Señor Royo Arana.

Hablando con el Alcalde de este problema esencialmente necesario si nuestras fiestas quieren conservarse; hemos sacado en consecuencia el buen deseo del Sr. Royo, quien ha podido comprender lo necesario que es a la fecha una ampliación en el caso taurino.

Soria ha aumentado enormemente en el censo de población; la fiesta taurina en San Juan ha llegado al límite imposible de poder concurrir a ella puesto que la capacidad de la vieja plaza se hizo para pasados años cuando apenas si nos visitaban y cuando teníamos un solo ferrocarril; motivo por el cual, podía contarse con un casi exacto número de vecinos que pedían fiestas y palcos.

Hoy, la vida ha cambiado, el número de vecinos ha crecido y la fiesta del viernes de toros se celebra mal y con disgusto.—Esto es—una capacidad insuficiente para 8 ó 9 mil almas tiene que soportar la vieja plaza con gran peligro, con riesgo si se quiere y produce mal humor a las personas que tras aguantar el calor, tienen que soportar apreturas y sofocaciones si han de presenciar las corridas.

No digamos, el peligro que encierra para esos pobres toreros que lidian mañana y tarde sin la defensa que es justa—barreras limpias—y para que recordamos la fatalidad que encierra ser dueño de palco, cosa que todos sabemos.

Pues bien: El Sr. Royo Arana, está mas que dispuesto a llevar a cabo una obra que sur-

tuya todas estas cosas, obra además que muy bien pudiera dar pan al obrero en un determinado momento.

No desconocemos, que son muchas las personas que por su voto calidad suprimirían de un plumazo todo lo que a toros se refiere; pero no obstante, justo es comprender que son muchas también las que no disfrutan en realidad de otra fiesta en todo el año y como esta es la innata del pueblo hay que concedérsela con las comodidades que les pertenece.

Por esto, al conocer nosotros cierto descontento del pueblo en este sentido, celebramos la iniciativa del Sr. Royo Arana y veremos con gusto que sin dejarlo de la mano lleve a la práctica lo que hoy a grandes rasgos tiene en estudio.

De esta manera será una obra más que la actual Corporación dejó hecha en Soria con la gran aureola que si bien no es de las llamadas de utilidad pública, será de las que el pueblo utilice un solo día en el año si, pero al fin del pueblo que necesita ir dignamente a ver su espectáculo taurino sin madrugadas para encontrar un aposento que más tarde lo disfrutan los últimos que llegan y si a mano viene de aquellos que no pagan tajada y desconocidos de los sorianos.

Felicitemos pues que haya llegado el momento de pensar en esta cuestión obligada ante la pura necesidad de nuestras queridas fiestas de San Juan.

El Cazador de Ardillas.

Lunes de Bailas

Terminación de fiestas

Con extraordinaria animación se celebró el lunes de bailas; las multitudes llenaron la pradera de San Polo donde se merendó alegremente bailando al son de la Banda de música. La entrada en la ciudad fué ordenada en automoviles, llegando despues la juventud cantando alegremente al son de la música. En este espectáculo nada de desagradable ocurrió, sino al contrario, todos se divertieron en la mayor armonía desbordándose la gente joven en el mayor contento al terminar el lunes de bailas.

La verbena

Se notaba el «cierzo» no fué la noche como la de la anterior, y la animación decayó un poco, pero no obstante no faltó público a despedirse de las fiestas.

Nada queda por decir de lo bien arreglada que estaba la Alameda y de las flores recibidas por extraños que conocen España, dejándose decir que nuestro paseo es uno de los mejores y más atrayentes.

La verbena terminó a las dos de la mañana en el mayor regocijo despidiéndose los sorianos hasta otro año y en el mayor de los deseos de ver transformada la plaza de toros para evitar aglomeraciones, lo que puede dar mayor impulso a nuestras queridas fiestas que necesitan esta inyección para que resulten a estas alturas con el total de brillantez.

Ante las dificultades surgidas con el Banco Exterior, las Secciones agronómicas españolas comprarán el trigo

El ministro de Agricultura, recibió a los periodistas, a quienes manifestó que en vista de las dificultades con que ha tropezado para que el Banco exterior comenzara a realizar operaciones de compra de trigo, y pareciéndole que dicho Banco no está organizado para acometer operaciones de tanto volumen, el sábado comunicó a dicho establecimiento que rescindía el contrato y, haciendo uso de la autorización que tiene concedida para comprar directamente el trigo por medio de las Secciones agronómicas provinciales, se dedicarán éstas a retirar el trigo depositado en Sindicatos y Cooperativas, creyendo el señor Velasco, que dentro de dos días, estarán funcionando dichas Secciones agronómicas y almacenando el trigo con más intensidad en las regiones de Extremadura y Andalucía, donde las cosechas son más tempranas y el trigo nuevo está ya en el mercado.

—Me interesa rectificar—añadió el ministro—el error de suponer que la información pública, abierta a instancia de la Sociedad Silos Españoles, tenga otra trascendencia y finalidad que la de aportar datos, proyectos y orientaciones para la construcción de silos, sin que represente monopolio a favor de esa ni de ninguna otra entidad. Llegado el momento de tener que adjudicar la construcción de los silos, si el ministro actual es quien ha de llevarla a efecto, no tendrá más procedimiento que el de subasta, en la cual, quien ofrezca precios más beneficiosos será forzosamente el adjudicatario.

ALMARZA

Domingo de Santos Nuevos

Años hacía que la suerte no me deparaba ocasión de poder presenciar esta Romería tradicional que los pueblos de Almarza y San Andrés celebran el domingo siguiente de San Juan, en honor de la Virgen de Santos Nuevos; pero este año con el tiempo preciso llegué en la mañana de el domingo a aquel santuario humilde y sencillo, pero aseado y limpio, que por su blancura semeja elegante paloma en verde césped de exuberante vegetación, el que desde niño dejó impreso en mí, uno de los recuerdos más gratos de este Almarza mi pueblo querido.

El mismo timbre de campanas; la misma cruz del canto; la misma fuente; la misma cuesta; todo está igual, yo soy el que me modifiqué, así bebo sediento el agua, pero poca que está fría; y subo la cuesta con lentitud por que mis músculos se endurecieron, pero llevo y subo hasta el altar.

También es la misma imagen; son las mismas grañas en que mi madre oró; son las mismas en las que me enseñó a rezar por eso mi recuerdo y cariño me hace retrotraer y recogiendo-me en mí mismo, repito la oración; oigo y medito la elocuente palabra de el orador sagrado; veo reverente, levantar la sagrada hostia en manos de el digno sacerdote; y muy poco después salgo y acompaño la procesión, tan sencilla en su aparato, como saturada de fé, sin otros adornos que la flores y sin más colgaduras a su paso, que el verde follaje de los copudos robles que en el balanceo de ramas, saludan y tributan agasajo, al paso de la Señora, a la Madre de el Hijo Dios.

Con la subasta de bauzos queda cumplido el voto que durante el año se hizo de entrar la Virgen, cual hicieron sus mayores y con ello termina el acto religioso que es como caliz bendito en el que éstos, mis pueblos queridos siguen vertiendo con fé y con cariño lo más puro de el sentimiento cristiano.

Con suculentas meriendas, bailes y grandes partidos de pelota, culmina el día de esta expresiva romería; yo también regreso a casa meditando con placer la satisfacción de el día por haber presenciado como este vecindario llevando a la cabeza su primera autoridad Cándido Zardoya, sabe conservar la tradición formando el tríptico hermoso de *Alegria, respeto y amor*; bajo el preciado lema de Religión, Patria y Familia.

Santiago Ruiz Lería.

El Ambar

Vuelve a ser moda el que las señoras usen collares y brazaletes de ámbar; pero pocas sabrán probablemente que lo que usan como adorno es la goma fósil de los pinos de Escandinavia, oxidada hace millares de años, y menos todavía que la gran cantidad de esa áurea resina cristalizada es arrojada todos los años a las costas de Inglaterra desde los yacimientos originales del Baltico.

No es raro encontrar en las costas del Essex, especialmente en Felixtow trozos de ámbar que pueden competir ventajosamente con los mas hermosos ejemplares recogidos en Koenigsberg, centro del verdadero comercio del Baltico.

Banco de Aragón

ZARAGOZA

Capital.... 20.000.000 de pesetas
Fondo de reserva... 7.363.064'74

SUCURSALES

SORIA: Plaza de Aguirre 3
ALMAZAN: Caballeros 3
BURGO DE OSMÁ: Mayor 10
MADRID: Avenida del Conde Peñalver 13

VALENCIA: Plaza de Emilio Castelar 18

24 SUCURSALES mas en otras capitales y plazas importantes

BANCA - BOLSA - CAMBIO TIPOS DE INTERES

Este Banco abona en las diferentes cuentas, los MAXIMOS autorizados por el CONSEJO SUPERIOR BANCARIO.

Oficina de servicio de cambio en la estación Internacional de Canfranc

Préstamos con garantía de fincas rústicas y urbanas por cuenta del Banco Hipotecario de España.

Banco de España

SORIA

Canje de las Obligaciones del Tesoro, vencidas en 25 de Abril de 1935

Los tenedores de Obligaciones del Tesoro, de la emisión de 25 de Abril de 1933, que vencieron el día 25 de Abril próximo pasado y que, con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 12 de Abril anterior, se considerarán renovadas por cuatro años, con el interés de 4 por 100 anual, pueden presentar, desde el día 8 de Julio actual, en la Caja de ésta Sucursal, los títulos que en la actualidad conservan en su poder, para su canje, por las nuevas Obligaciones.

Esta presentación se efectuará bajo las correspondientes facturas y habrá de ser intervenida por Corredor de Comercio.

Las personas que tienen estos valores constituidos en depósito o en garantía de operaciones en este Banco, no necesitan hacer de su parte gestión alguna, pues que este Establecimiento se cuidará de llevar a cabo la sustitución de unos títulos por por otros; y más adelante, si lo desean, podrán presentar en ésta Caja, los resguardos de los depósitos; a fin de que se estampe en ellos la numeración de las nuevas Obligaciones.

No obstante lo anteriormente dicho, si algún depositante desea realizar por sí esta operación, a fin de que sea intervenida por determinado Agente, puede presentar, convenientemente facturados los resguardos de los depósitos o pólizas de la operación, como si fueran los títulos mismos, y les serán recibidos. Estos resguardos o pólizas se devolverán en el acto, después de estampar en ellos un cajetín indicador de la operación efectuada.

En cada factura de éstas, podrán ser presentados unos o varios resguardos o pólizas a voluntad del presentador; pero se advierte que, como se trata de una operación forzosa y que no puede ser aplazada por tiempo indefinido, los valores de todas aquellos resguardos o pólizas que no hayan presentado directamente por los interesados hasta el 10 de Julio, lo serán de oficio por el Banco.

Se advierte además que, durante los breves días que se invierten en hacer el canje de los títulos antiguos que se hallen constituidos en depósito o en garantía en esta Sucursal, por los nuevos, tendrá que quedar suspendida la devolución de aquellos.

Soria 2 de Julio de 1935.

El Secretario,
S. Ridruejo.

La Vuelta aérea a España

Salida de los aviones de Getafe

Madrid.—Ayer minutos después de las seis, salieron del aeródromo de Getafe cinco escuadrillas de aparatos de caza en vuelo, hacia los Alcázares, para realizar un ejercicio de tiro sobre blancos determinados.

Figuraban escuadrillas de Getafe, Sevilla y Barcelona; en conjunto, treinta aparatos.

Regresaron a Getafe después de mediodía.

Algunos se vieron obligados a tomar tierra por falta de gasolina o por imperfección en el funcionamiento de alimentación del aparato; pero aterrizaron ya cerca de Los Alcázares, a unos kilómetros.

El tiempo fué bastante favorable para los aviadores.

A causa del fuerte viento, uno de los aparatos capotó, resultando su piloto señor Senra, con heridas leves.

De las cinco escuadrillas quedaron descalificadas la de Sevilla y de Getafe.

Los tres restantes saldrán mañana con dirección a Zamora y León, para regresar mañana mismo por la tarde.

A la una y media llegó ayer a Getafe, de regreso, la escuadrilla que, al parecer, ha ganado la prueba de ayer.

Es la mandada por el capitán Manso de Zúñiga, cuyo aterrizaje fué perfecto, y los aparatos no perdieron ni un sólo momento su formación impecable.

La llegada a Los Alcázares

Murcia.—A las siete se constituyó en el aeródromo de Los Alcázares el Jurado de la IV Vuelta aérea a España.

A las ocho y veinte se divisó la primera escuadrilla, que volaba a 800 metros de altura en correcta formación.

Se necesitan cuatro mujeres de 18 a 30 años para ocuparse en lavadero de intestinos.
Informarán Bernardo Robles n.º 2 Soria.

“AGREDA”

El domingo último se celebró un partido de futbol entre los equipos «Avance F. D.» de Tarazona y «C. D. Agreda». Hubo gran animación.

El arbitraje estuvo a cargo del joven Santiago Gil Vitoria, quien se mostró muy imparcial. Los equipos se alinearon así:

Avance F. D. (de Tarazona)

Faldivar; Moreno, Azagra; Scungudo, Sta. Cristina, Terrado; Coscollán, Martín, Calvo, Gil, Lavena.

C. D. Agreda

Victor; Ruiz, Soria; Mayor, Aurelio, Sotillo; Enrique, Aira, Alfredo, Cecilio, Ibañez.

Comienza el partido a las cinco en punto, con un juego vistoso para ambos equipos, y con marcado dominio de los agredanos. Se destacan entre los locales Aurelio, Soria, Alfredo y Enrique; y entre los forasteros Moreno y Faldivar.

A los veinte minutos de comenzar el juego, Aira, hace un gran avance, y pasa el balón a Alfredo, quien chuta y marca el primer goal de la tarde.

Continúa el juego dominado el Agreda. A los diez minutos de haber marcado el primer goal, recoge el balón Aurelio, que pasa a Aira, y marca el segundo local a favor de los locales. Enseguida este mismo jugador, recoge un saque de Faldivar, y con un formidable «chut» marca el tercer goal, acabando el primer tiempo con tres tantos a cero, a favor del C. D. Agreda.

Comienza el segundo tiempo acentuándose cada vez más el

dominio de los agredanos.

Uaos instantes despues de empezar, A fredo, marca otro goal por alto. Pronto se nota un avance de los forasteros, pero Ibañez, recoge el balón, avanza y centra por alto, recogiendo Ruiz, quien despeja fuerte con la cabeza, consiguiendo el quinto goal. El juego sigue la marcha anterior. Se intensifica el dominio de los agredanos y Cecilio, recogiendo una pelota en la linea media, pasa a varios enemigos consiguiendo el sexto goal. Se destacan las actuaciones de Soria, Aurelio, A fredo y Sotillo, aunque el conjunto está jugando muy bien.

El septimo goal fué debido a un avance de Ibañez, quien centrando a Antonio lo marcó con un formidable «chut».

El partido va resultando aburrido, a causa del embotellamiento a que están sometidos los del «Avance F. D.» Enseguida Aurelio, con gran serenidad y sin ningún esfuerzo recibe el balón. Lo despeja y marca el 8.º goal. Los forasteros no dan muestra alguna de cansancio aunque si, desengañados del resultado del partido. Y... continúa el juego. Hay un penalty en contra de los Turiasos. Lo tira Aurelio, quien dando pruebas de su galantería, como de la de todo el equipo agredano, echa el balón fuera. Acaba el partido con el resultado 8 goals a cero, a favor de Agreda. Una vez más los jugadores agredanos han sabido lucirse, demostrando su maestría para con el deporte. Y hasta el proximo domingo que se anuncia un nuevo partido, del que daremos cuenta a nuestros lectores.

Jaime García Royo.

Agreda 1 Julio 1935.

Enfermedades de los Ojos

A. PEREZ TOMAS

MEDICO OCULISTA

Canalejas, 5 pral.

Teléfono 116

Al Sagrado Corazón de Jesús

Es de Divino Amor santo volcan;
 Con su fuego voraz al alma enciende,
 Su Reino por doquier vive y se extiende;
 Del corazón cristiano es el Imán!
 Y de su Amor tan vivo es el afán,
 Que su carino brinda al que le vende;
 Y el pecador ingrato que le ofende
 Consume de su Mesa el santo Pan!
 Cual Manantial sagrado de ventura
 Es de su Corazón la ardiente llama;
 Y es cual panal de miel por su dulzura,
 De caridad el fuego que le inflama;
 Más del Calvario sufre la amargura
 Y en Cruz de amor su Sangre se derrama!

José L. Urrera Guerbós

El problema de la plata en el momento actual

En su última intervención en las Cortes, con motivo de discutirse el programa del nuevo Gobierno de coalición, el ilustre político señor Cambó planteaba el problema cuyo enunciado encabeza estas líneas con las siguientes palabras:

«De todos los problemas que hay planteados en España, quizá en el orden de urgencia no hay ninguno que iguale al problema monetario, que constituye hoy la preocupación de millones de españoles. Problema monetario que sigue agravado, no sólo por la escasez de divisas, sino por la existencia de Bonos oro, por una cuenta oro que crece cada día a medida que van aumentando las inversiones de la Compañía Telefónica, y que puede venir súbitamente agravado, presentando proporciones pavorosas, en caso de seguir el alza de la plata, que ya, que hace pocos días mostró una peseta en valor metal, casi su valor nominal como moneda. El día que, siguiendo el programa de Roosevelt, una peseta valiese más de cien centimos, si el Gobierno no ha tomado precauciones, que habría de haber tomado hace meses, desde que se inició el alza de la plata, España se puede encontrar en la situación gravísima que yo he podido conocer en un país sin moneda divisionaria.»

La importancia innegable del problema y la autoridad del señor Cambó en la materia, no permiten pasar por alto asunto de tanta gravedad sin dedicarle un breve comentario.

Ante todo, conviene puntualizar los hechos. Nos resistimos a creer que el señor Cambó haya afirmado que la plata haya subido últimamente en términos tales que el valor metal de la peseta haya alcanzado casi su valor nominal como moneda, pues esto, en realidad, no ha ocurrido.

Según nuestras leyes monetarias, en una moneda de cinco pesetas, única que tiene poder liberador absoluto, entran 22,50 gramos de metal plata; la onza tiene 33 gramos y cotiza actualmente, en Cartagena, a 4,42 pesetas, lo que significa que el valor de la plata que entra en una moneda de

cinco pesetas es exactamente de 3.01363 pesetas, faltando 1,98637 pesetas para alcanzar la paridad, o sea un margen de 39 por 100 aproximadamente, que es lo que pierde todavía hoy nuestra peseta, no con relación al oro, naturalmente, sino con relación a la libra esterlina.

Hay que convenir en que si la plata continúa subiendo como hasta aquí, la hipótesis que formula el señor Cambó puede llegar a convertirse en realidad, pues, en efecto, desde 1932, el alza de la plata no se ha interrumpido.

UNA ASAMBLA DE ALCALDES

PALENCIA.—Se han reunido convocados por este Ayuntamiento, 500 alcaldes, no sólo de esta provincia, sino de la de Burgos y León.

La reunión obedecía a adoptar acuerdos de protesta contra la ley de coordinación municipal sanitaria.

Hablaron numerosos alcaldes, incluso el de Aranda de Duero, en contra de la ley.

Se aprobaron las conclusiones entre las que figuran, estimar atentatoria la ley y el reglamento de coordinación a la autonomía municipal, a los intereses ciudadanos y a los funcionarios no sanitarios; pedir la suspensión de los preceptos hasta que se apruebe por el Parlamento una ley sanitaria, debiendo oírse antes a los Ayuntamientos de la nación; interesar la reducción de los técnicos sanitarios municipales y otras de menos importancia.

Una vez terminado el acto, se trasladaron los alcaldes al Gobierno civil, haciendo entrega de las conclusiones para que las haga llegar al Gobierno.

Prometió el gobernador hacerlo así y luego habló a los reunidos sobre la cuestión triguera, anunciando que las secciones agronómicas comenzarán en la próxima semana a comprar trigos.

Cultos religiosos

La Comunidad de M. M. Carmelitas, V. O. T. y Cofradía del Carmen de esta Ciudad, dedican a su Excelsa Madre la Virgen del Carmen los siguientes cultos:

El día 7 del actual dará comienzo el novenario a la Virgen del Carmen. A las 7 de la mañana misa conventual y a las 6 y media de la tarde la novena con Exposición de S. D. M. estación, rosario y sermón a cargo del orador sagrado M. R. P. Constancio, Carmelita de Burgos.

Los presupuestos

Madrid.—El presidente de la Comisión de Presupuestos, señor Calderón, ha manifestado que está satisfecho de la aprobación de los Presupuestos, aunque no resuelven mas que la formula de tener una ley presupuestaria. En cuanto a la ley de Restricciones considera que es necesaria. No cree que se haga nada contra la reducción de las plantillas de funcionarios. Respecto a la suspensión de sesiones cree que se hará esta misma semana.

TEATRO PRINCIPAL

Domingo

El espectáculo máximo de la pantalla.

Escándalos Romanos

por el gran actor cómico EDDIE CANTOR

Lobos en los montes de Lalín

Vigo.—Dicen de Lalín que los lobos aparecen con extraordinaria frecuencia no solo en las montañas, sino en las cercanías de las villas, llegando a atacar en pleno día al ganado.

En la parroquia de Villatuja, el ganado que cuidaba Manuel Fernández, fué acometido por un lobo, que huyó al acudir varios vecinos.

Tambien en a aldea de Bustelo han aparecido lobos. Los labradores han solicitado permiso para dar una batida.

Trece indígenas carbonizados

RABAT.—El sábado por la noche, a consecuencia del vuelco e incendio de un autobús de viajeros resultaron muertos 13 indígenas, que perecieron carbonizados. El accidente ocurrió en Khemisset y se produjo a consecuencia de un rápido viraje del mecánico para evitar arrollar a una vaca que inesperadamente se interpuso en la carretera, volcando el vehículo. Otros ocho viajeros pudieron ser extraídos de entre las llamas y fueron conducidos a un hospital en estado grave.

El grosor del cristal de las ventanas impidió a los ocupantes del autobús librarse de las llamas, ya que les fué imposible romperlos. El chófer, que es europeo, a pesar de las heridas recibidas, logró quebrar el cristal de una de las ventanas, salvándose él y los ocho viajeros.

Pérdida de una cachorrilla de raza de 4 meses, de raza pointer toda blanca y cabeza color chocolate, rabo largo ligeramente moteado.

La persona que la posea o supiera su paradero, puede entregarla a su dueño D. SERAFIN AYLLON, Fabrica de gaseosas, Soria, quien gratificará

Ecos y Noticias

El diputado a Cortes señor Arranz

Ha gestionado y conseguido, una subvención de diez mil pesetas para la reconstrucción de la escuela de Villares, destruida por un incendio.

Se ocupa también el diputado de que se resuelvan los expedientes de construcción de las obras en el río Riuelto para abastecimiento de aguas en varios pueblos.

Felicitemos al señor Arranz, por sus activas gestiones en pró de la provincia.

Morón de Almazán

Los días 23, 24, 25 y 26 del pasado se han celebrado en la simpática villa fiestas en honor de su excelso patrono San Juan Bautista.

Tanto los bailes populares amenizados por la banda de música de Encinacorba dirigida por don Conrado Casanueva, como los partidos de pelota, carreras de cintas y pedestres se vieron en todo momento animadísimas y con gran asistencia de forasteros.

En el barrio del Arrabal se celebraron animadas verbenas perfectamente engalanadas y con abundante alumbrado y altavoces; durando hasta altas horas de la madrugada.

Por tal felicitamos al Ayuntamiento y vecinos de Morón de Almazán.

Jaimo Noain

Aquel novillero que conocimos en Soria donde se le guardan gratos recuerdos por su modestia y vergueza torera, acaba de obtener otro triunfo monumental en Zaragoza. Noain, se ha matado el sólo seis toros de Perdigoro en los que cortó orejas y rabos en cuatro.

La afición aragonesa le consagró merecidas ovaciones al buen torero, deseoso siempre de agradar y de cumplir con honradez.

Ahora espera un contrato en Madrid para matar el sólo 6 de Albaserada.

IDEAL

Presentará el SABADO

EL CAPITAN ODIA EL MAR

divertida comedia por Victor Mc Laglen y John Gilbert

DOMINGO: A las 5 y media y 7 y media. El sensacional estreno de

EN MALA COMPAÑIA

film Paramount por FREDRIC MARCH y SILVIA SIDNEY

A las 10 y tres cuartos ACONTECIMIENTO

Presentación del famoso CUADRO ANDALUZ y FLAMENCO de la

NIÑA DE LA PUEBLA

la figura cumbre del arte flamenco la renovadora del clasicismo del cante

Figuran en elenco los más famosos cantadores y cantadoras, bailadoras y guitarristas, entre ellos

NIÑA DEL GENIL, COJO DE MADRID, LUQUITAS DE MARCHE-NA, LINARES, LUIS YANCE ETC. ETC.

EXITO SIN PRECEDENTES

(Consulte prospectos de mano)

Viajeros

HAN LLEGADO:

De Madrid doña Milagros Navarro viuda de Arbizu y hermana Mercedes; don José Tudela de la Orden; de Sevilla doña Angela Ramos; de Córdoba don Manuel Egea y familia.

De Alcozar D. Agustín Pablos, médico titular y señora; de Langa de Duero D. Angel de la Iglesia, médico de dicha villa y D. Pablo Ortiz; de Alcoy D. Andrés Martínez de Azagra.

Ha llegado a Soria nuestro querido amigo y culto médico soriano don Lázaro Garcés y familia.

El Sr. Garcés viene bastante mejorado de su indisposición cosa que celebramos muchísimo deseándole una total reposición en su tierra natal.

Oficina de Colocación Obrera

(IMPORTANTE)

A los obreros, que interesen ser colocados fuera de la Capital, en las siguientes especialidades:

ALBAÑILES
 CARPINTEROS
 PINTORES

pueden pasar a informarse en esta oficina

Aniversario

El próximo lunes, día 8 de los corrientes, XI aniversario del fallecimiento de don Victor Casado.

Las misas que se celebren en la Iglesia del Salvador de esta Ciudad a las 8, 9, 9 y media, 10 y 10 media de dicho día serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Necrológicas

El día 9 a las 11 en la Iglesia de Nuestra Sra. La Mayor se celebrará un funeral por el alma del Excmo. Señor D. Gumersindo Victor de Sierra, padre de el comandante de la Guardia civil don Carlos de Sierra. Se ruega en caridad a los amigos que en ello se dignen la asistencia al piadoso acto.

Riña

En Arcos de Jalón han reñido Ramón Aguilar López de 34 años mozo de la Compañía de M. Z. A. natural de Urda (Toledo) y un vecino de aquella localidad llamado Braulio Fernández Esteban de 31 años fogonero de dicha Compañía, este resultó con lesiones de pronostico reservado y Ramón con varias contusiones.

El Juzgado entiende en el asunto.

Teatro Principal

Domingo «Escandalos Romanos» Casi nada: Reunir «seriamente» el gran espectáculo y el humorismo desbordante, tanto, que en una ocasión es llevado al tren de una vertiginosa e imponente carrera de cuádrigas.

Eso logra, con brillantísima originalidad, la farsa cómica formidable, «Escandalos Romanos», producción de Samuel Goldwyn para Los Artistas Asociados, interpretada por Eddie Cantor, quien afirma su gran cartel, más portentoso que nunca, con Ruth Etting, Gloria Stuart, David Manners y ese tropel de bellísimas muchachas que conocemos por el nombre de «Goldwyn Girls.»

Conjunto tal de preciosos y artísticos números coreográficos, dirigidos por Busby Berkeley; belleza desnuda, situaciones, ocurrencia y chistes felices, de continuo; acertadísima música, ricas en orquestación y melodía hace que el público sorprendido, se entregue y aplauda.

Cine Ideal

Ayer inauguró este elegante salón su temporada veraniega. Por sus excepcionales condiciones, que lo hacen uno de los más frescos en verano, la sesión de moda, que en esta época es a las once menos cuarto, se vió muy concurrida. La película TOPAZE, gustó extraordinariamente.

El sábado estreno de la divertidísima comedia de la Columbia, distribuida por Cifesa, EL CAPITAN ODIA EL MAR, interpretada por los incomensurables Victor Mc Laglen y John Gilbert. Es una comedia de intriga, confusiones chocantes, romance y risa a borbotones.

El domingo, en las sesiones de tarde se proyectará la extraordinaria producción Paramount, EN MALA COMPAÑIA, interpretada por los grandes artistas Fredric March y Silvia Sidney, estrenada con gran éxito la pasada semana en el Palacio de la Música.

Por la noche, en función única, hará su presentación el extraordinario cuadro andaluz que dirige la NIÑA DE LA PUEBLA, la figura cumbre del arte flamenco, la renovadora de la pureza y clasicismo del cante, en cuya formidable agrupación figuran elementos tan famosos como Niña del Genil, Linares, Cojo de Madrid, Palanca y los no menos afamados tocadores Luis «El pavo» y Luis Yance.

Auguramos un completo éxito para tan excepcional espectáculo.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado: 100.000.000, ptas.
 desembolsado 51.355.500
 Reservas 67.621.926,17

Sucursales en la Provincia:
 Soria - Agreda - Burgo de Osma
 400 Sucursales en España y Marruecos

Corresponsales en las principales ciudades del mundo.
 Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias. Compra y venta de valores y títulos amortizados.—Custodia de valores, Giros, transferencias, cartas de crédito, órdenes telegráficas sobre todos los países del mundo.—Aceptaciones, domiciliaciones, créditos comerciales simples y documentarios, etc. etc.

DIRECCION TELEGRAFICA: BANESTO.—Aparato Correo: 35.

TIPOS DE INTERES

I. CUENTAS CORRIENTES
 A la vista..... 1 y medio anual
 II. OPERACIONES DE AHORRO
 A) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitativas... 3 por 100 anual
 B) IMPOSICIONES
 Imposiciones a plazo de tres meses.....3 por 100 anual
 Imposiciones a 6 meses 3'60 por 100
 Imposiciones a 12 meses o más.....4 por 100 anual
 Regirán para las cuentas corrientes a plazo los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Anunciense en "Noticiero,"

Hijo de **Santiago las Heras**


Tejidos. Pañería, Confecciones y Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Fenix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

FORD
Automovil universal

Gran Stock de piezas de recambio para todos los modelos de coches

AGENTE
GONZALO RUIZ
SORIA

Erupciones
DE LOS NIÑOS
Se curan con rapidez con
Depurativo infantil y Pasta
Porosa Caballero
De venta en Droguerías y Farmacias

RECIBOS DE PRESTAMOS
Y
F E S D E V I D A
de venta en la imprenta de este periódico -

- **Noticiero de Soria** -

Periódico defensor de los intereses de la provincia, de gran circulación
Oficinas y Talleres tipográficos, Plaza de Aguirre, 9, SORIA
Suscripción al año 4 pesetas 99 céntimos
Se hacen toda clase de impresos a precios económicos - -

Talleres Mecánicos

J. SANTAMARIA



Autógenas
Calentamientos
Cº de Logroño, Teléfono 81. SORIA.

PROPIETARIOS
Viuda e Hijos de R. J. Chavarri
Lealtad 12.-MADRID

El mejor purgante conocido.—Aguas minerales naturales de
CARABAÑA
Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

AVISO
Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas

UN AUTOMOVIL SENSACIONAL

EL CITROËN ROADSTER



CONCESIONARIO EN SORIA
GODOFREDO DE MARCO
TELEFONO 146

Venta y cambio de autos nuevos y usados, cubiertas Michelin, correas de ventilador continental, Baterías, Tudor, Platinos, accesorios y repuestos en general

Garages y taller de reparaciones
¡Grandes descuentos! ¡Facilidades!
Agencia de seguros OMNIA, Vadillo 16

ALMACEN DE VINOS DE VALENTIN RUIZ
Aguirre 1 (Ensanche).—SORIA
Vinos de Rioja, Aragón, y Valdepeñas
Consultad precios

Jabones **"ASEO"**
SON LOS PREFERIDOS
Fabricante **Simón Sainz** - SORIA

ARMERO y BRONCISTA
Composturas en armas, cajas de escopetas, metales, perfección en dorados y plateados.
Arregos en objetos religiosos
Unico en su ramo. **Andrés Pascual.**
Plaza Mayor 8 SORIA.